
Protokoll zur Mitgliederversammlung des Schulvereins der FHS vom 30.01.2023 
Anwesende:  Frau Luible-Elberfeld, Herr Beier, Herr Schollas,  

Frau Kröbel, Herr Joksch, Herr Maßmann und Herr Weishaupt 
Protokoll: Thomas Schollas 
Leitung: Christoph Beier 
Beginn der Sitzung: 19:10h 
 
TOP 1, Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Zur Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß eingeladen. Herr Beier begrüßt die Anwesenden 
und dankt den weiteren Vorstandsmitgliedern und Kassenprüfern für die gute 
Zusammenarbeit im vergangenen Geschäftsjahr. Weitere Wünsche zur Tagesordnung sind weder 
vorab eingegangen noch werden in der Mitgliederversammlung geäußert. Der Tagesordnungspunkt 
„7: Wahl des Vorstands“ entfällt, der Vorstand wurde im letzten Jahr satzungsgemäß für 2 Jahre 
gewählt. 
 
TOP 2, Genehmigung der Niederschrift der außerordentlichen Mitgliederversammlung 
Die Niederschrift der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 28.11.2022 wird von den 
anwesenden Mitgliedern einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3, Bericht des Vorsitzenden 
Herr Beier berichtet über den Sachstand der coronabedingten Anpassungen der Satzung.  
Weiterhin weist Herr Beier darauf hin, dass der Förderverein mittlerweile über eine größere Summe 
verfügt, die zeitnah ihrem Verwendungszweck zugeführt werden sollte. Einige Spenden sind 
zweckgebunden (3D-Drucker), hiervon wurde nur geringerer Betrag abgerufen, weil der Schulträger 
über den Digitalpakt mehr IT anschaffen konnte als ursprünglich geplant. Man wird an die 
Bürgerstiftung und an Doerken herantreten und darum bitten, den Zweck entsprechend anzupassen 
(siehe TOP 9, Verschiedenes). Der 3D-Drucker wurde über den Digitalpakt beschafft und finanziert, 
der Förderverein hat den dazu benötigten Computer und den Scanner über die zweckgebundenen 
Spenden finanziert. Im Jahr 2022 hat der Förderverein die Kosten der Ski-Freizeit für zwei Schüler 
übernommen und diese bei der Beschaffung der nötigen Bekleidung sowie die Orchesterfahrt und 
das M@Z unterstützt, einen Partypavillon für die Schule und I-Pads für 2 Schüler beschafft. 
 
TOP 4, Bericht der Kassiererin 
Frau Luible-Elberfeld berichtet, dass der Förderverein zurzeit 329 Mitglieder hat, im Jahr 2022 gab es 
18 Neuzugänge (Stand 31.12.2022) und 25 Austritte. Außer den normalen Ausgaben wie den 
zugesagten wiederkehrenden Zuschüssen für das M@Z, die Übernahme der Kosten für das 
Theaterstück „Spotlight“ gegen Mobbing, den Zuschüssen und die Unterstützung zu Stufenfahrten, 
der Finanzierung des Logbuchs (COMMIT) hat der Schulverein die in TOP 3 von Herrn Beier 
angesprochenen Sachen übernommen. 
Die Höhe der eingezogenen Beiträge beläuft sich auf 10.317,33€ das Spendenaufkommen auf 
14.923,54€, die Gesamtsumme der Einnahmen für das Geschäftsjahr 2021/2022 beläuft sich auf 
25.240,87€. 
Der Kontostand betrug am 01.01.2022 78.469,70, per 31.12.2022 88.083,02€. 
 
TOP 5, Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2021/2022 erfolgte am 16.01.2023 durch Herrn Weishaupt 
und Herrn Maßmann. 
Alles wurde als schlüssig, stimmig und in Ordnung befunden. Herr Weishaupt bedankt sich für die 
gute Arbeit und beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
TOP 6, Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird für das Geschäftsjahr 2021/2022 mit vier Ja-Stimmen und drei 
Enthaltungen ohne Gegenstimmen die Entlastung erteilt.  



 
TOP 7, Wahl des Vorstands 
Entfällt 
 
Top 8, Wahl eines Kassenprüfers 
 
Satzungsgemäß ist jedes Jahr im Wechsel ein Kassenprüfer für zwei Jahre neu zu wählen. Herr 
Weishaupt steht auch für weitere zwei Jahre zur Verfügung und wird mit sieben 
Ja-Stimmen für zwei weitere Jahre gewählt. 
 
TOP 9, Verschiedenes 
 
Herr Joksch informiert über den Stand der Bestellung des 3D-Druckers, der überwiegend vom 
Digitalpakt finanziert werden konnte. Daher sind Gelder nicht abgerufen worden, die für weitere 
anstehende Projekte zur Verfügung stehen. 

- Die Fachschaften haben diverse Anschaffungswünsche, die noch formuliert werden 
- Die Fachschaft Musik möchte den in die Jahre gekommenen Flügel instand setzen, hier 

würden ungefähr 13.000€ - 15.000€ benötigt. Die Instandsetzung lohnt sich, die Substanz ist 
noch sehr gut und ein Ersatz in gleicher Qualität läge im sechsstelligen Bereich. 

- Im Raumkonzept ist ein Labor für „Jugend forscht“ oder ähnlichem vorgesehen, der 
entsprechende Raum, der schon jetzt zur Verfügung steht, muss entkernt und durch neues 
Mobiliar zum Labor umgebaut werden. 

- Im Raumkonzept ist auch die Erweiterung des M@Z vorgesehen, die bauliche Veränderung 
wird vom Schulträger übernommen, das Mobiliar, welches um die 40.000€ veranschlagt 
wird, muss die Schule und der Schulverein finanzieren. 

- Eine Einfriedung für Fahrräder und E-Bikes ist wünschenswert, mit einem gesicherten Zugang 
über ein Code-Schloss. 

- Der Raum der Ruder-AG mit den „Trockenrudergeräten“ ist zurzeit nicht nutzbar und muss 
nach einem Wasserschaden saniert werden. Der Schulträger hat dieses bisher abgelehnt, 
aber Herr Joksch wird nachfragen, ob eine Sanierung doch möglich wäre, wenn der 
Schulverein seine Unterstützung anbieten würde.  

- Das M@Z benötigt eine Bezuschussung für die Förderung der Ukraine-Schüler, hier wurden 
bereits Spenden angekündigt, die aber noch nicht eingetroffen sind. Der Schulverein tritt in 
Vorleistung, das M@Z kommt mit weiteren Anschaffungswünschen aber noch auf den 
Schulverein zu. 

- Das Außenbiotop soll neu belebt werden, hier werden noch weitere Gespräche geführt 
- Im Jahr 2026 steht für unsere Schule die 100-Jahr-Feier an, das Jahr 2026 wird auch das Jahr 

ohne Abiturienten sein. Um die Feier entsprechend zu planen und zu gestalten, wird ein 
Finanzierungspuffer nötig sein. 

- Wie in jedem Jahr werden wieder die Turnier-T-Shirts gesponsort, das Volleyball-Turnier der 
Ehemaligen (Lehrer gegen Schüler) findet kurz vor den Osterferien statt. Der Förderverein 
überlegt, eventuell mit einem Stand für Getränke/Snacks am Turnier präsent zu sein. 

- Die Schule benötigt für bestimmte Anlässe Kaffeebecher statt der „normalen“ Tassen, der 
Schulverein würde diese beschaffen und mit dem Logo des Schulvereins versehen. 
 

Herr Beier informiert über die Angleichung der Satzung in Punkto Online- 
Schulverein-Versammlung, die in der außerordentlichen Mitgliederversammlung beschlossen wurde.  
 
Die Sitzung wurde um 20:05 Uhr geschlossen. 
 
Herdecke, 30.01.23 
 
Thomas Schollas 


